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教育委員会９月定例会会議録 

１ 会議の名称  中之条町教育委員会 ９月定例会

２ 会議の期日  令和４年９月２２日（木）

３ 会議の場所  中之条町ツインプラザ 大会議室

４ 会議に出席した委員・教育長

教 育 長         宮﨑 一

   委員（教育長職務代理者） 登坂 初夫

委  員         高橋 久夫

   委  員         山口 貴美子

   委  員         湯本 茂夫

５ 会議に出席した職員

   こども未来課長     山本 伸一

   生涯学習課長      須﨑 幸夫

 次長兼教育指導係長    田島 雄二

六合こども未来係長兼六合生涯学習係長  中沢 芳宏

総務係長         田村 深雪

６ 議   題

   議案第１号  スポーツ推進審議会委員の委嘱について

議案第２号  第５８回吾妻警察署長杯ソフトテニス大会の後援について

議案第３号  第４６回県民芸術祭参加 令和４年度吾妻地域文化フェスティバルの後援に

ついて

議案第４号  中之条町教育委員会教育長職務代理者の指名について

７ 協議事項

   （１）部活動の地域移行並びに教職員の多忙化解消について

（２）幼児教育の在り方について

（３）その他

８ その他

（１）令和３年度 標準学力調査(CRT)の結果の分析とまとめについて
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（２）９月定例町議会について

（３）問題行動及び適応指導教室「虹」、日本語サポート教室「未来」の状況について

（４）今後の各校園の日程について

（５）その他

    ①令和４年度市町村教育委員会研究協議会（第１ブロック）の開催について 

     ・１１月１０日（木）：昌賢学園まえばしホール（前橋市民文化会館） 

     ・１１月１１日（金）：群馬会館（第１分科会場）、 

前橋テルサ（第２分科会、第３分科会場） 

※参加希望分科会を確認 

②成人式の名称について → 「中之条町 はたちを祝う会」に決定 

③白久保のお茶講について 

④その他 

９ 事務連絡

・１０月定例会 １０月３日（月） 午前９時３０分から 中之条町役場 ２階 第２会議室

１０ 開会

   午前９時２６分、教育長、教育委員会会議の開会を宣す。

教育長より開会の挨拶。

 ・台風１４号の影響により、９月２０日の始業時間を六合小学校、中之条中学校、六合中学

校で２時間遅れ、中之条幼稚園で１時間遅れとした（中之条小学校は運動会の振替で休業。

沢田幼稚園は変更なし。）。

１１ 会議録署名委員の指名

   こども未来課長が今回の会議の会議録署名委員に、高橋久夫委員を指名。

１２ 会期の決定

   会期の決定  本日一日限り

１３ 会議録の承認

   ７月・８月定例会会議録について、全員異議なく承認

１４ 報告事項

・教育長等執務報告

   教育長より、令和４年８月２５日から１０月３日までの行事等について報告。

   （吾妻広域町村圏振興整備組合理事会・第２回定例会、郡民スポーツ大会結団式、中之条球

場リニューアル記念事業、文化協会研修発表会、管内校園所長会議、中之条小学校計画訪
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問、町議会９月定例会議、吾妻地区福祉パレード、産業文化祭実行委員会、郡教育懇談会、

定例教育委員会、中之条中学校計画訪問、町戦没者追悼式、郡第４回教育長会議、第１回

人事運営委員会、次回定例教育委員会など）

１５ 会議における議事の経過及び発言趣旨

議案第１号 スポーツ推進審議会委員の委嘱について

 生涯学習課長、議案資料について説明

・人事異動や各団体代表者の変更に伴い、構成員の変更があった。

異議なく資料のとおり承認。

議案第２号 第５８回吾妻警察署長杯ソフトテニス大会の後援について

 生涯学習課長、議案資料について説明

 ・１０月２日（日）、中之条中学校テニスコート等で開かれる中学生対象の大会である。

 ・３年ぶりの開催となるが、前回の大会開催時には共催の依頼があり、承認している。

異議なく資料のとおり承認

議案第３号 第４６回県民芸術祭参加 令和４年度吾妻地域文化フェスティバルの後援について

 生涯学習課長、議案資料について説明

 ・令和５年２月２５日（土）～２６日（日）、バイテック文化ホールで開催。

 ・地域文化の振興を目的に開催される催しであり、作品展示、舞台発表などが行われる。

異議なく資料のとおり承認

議案第４号 中之条町教育委員会教育長職務代理者の指名について

こども未来課長、議案資料について説明

 ・教育長職務代理者 登坂初夫委員が９月３０日に任期満了となり退任される。新委員 石田優

子氏の任命については、９月７日の議会において同意されている。

 ・あらかじめ後任の職務代理者の指名を行う。

（教育長）

 ・自分も９月３０日に任期満了となり退任する。後任の教育長は新町長就任後の任命となる。

 ・登坂委員の後任の教育長職務代理者を高橋久夫委員にお願いしたい。

異議なく承認
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１６ 協議事項

（１）部活動の地域移行並びに教職員の多忙化解消について

こども未来課長、資料について説明

 今後の進め方について、２つのパターンを作成した。

〇休日部活動の地域移行並びに教職員の多忙化解消について（パターン１）

・学校、教育委員会がそれぞれの考え方を出し、両者の考えを擦り合わせる。

・スポーツ団体等との意見交換を行う。

・アンケートなどを行い、保護者や生徒の意見集約を行う。

・町としての検討組織を立ち上げる。

〇休日部活動の地域移行並びに教職員の多忙化解消について（パターン２）

・学校、教育委員会がそれぞれの考え方を出し、両者の考えを擦り合わせる。

・スポーツ団体等との意見交換、保護者や生徒の意見集約を並行して行う。

・町としての検討組織を立ち上げる。

（湯本委員）

 タイムスケジュールはあるのか。

（こども未来課長）

詳しいスケジュールは出していない。令和８年度までに地域移行させることになっているので、

国や県の方針を見ながら、進めていきたいと思っている。

（高橋委員）

  地域の団体へ指導を頼むには費用が必要になるのではないか。

（こども未来課長）

  今後、協議、検討していきたい。

（山口委員）

  部活動については子どもや保護者にも関わってくることなので検討を進めて欲しい。

（登坂教育長職務代理者）

  実際に活動している先生と生徒の意見を聞く必要があると思う。先生の多忙化を解消する必要

があるので検討が必要だ

（教育長）

  国の方針が示されていないので「中之条方式」を検討する必要がある。まず、学校と教育委員

会で擦り合わせを行い、スポーツ団体へどうつなげるか共通認識を持つことが大事だと思う。

（湯本委員）

  学校と教育委員会が連携する必要がある。

（登坂教育長職務代理者）

  まず、学校と教育委員会が形を作るのがよい。今後の会議で意見を出していただきたい。

（教育長）

  まず、学校と教育委員会で共通認識を持つため、意見交換ができる会を設けたい。地域の団体

 にすべての種目の指導を依頼できるわけではないので、小中学校の教員に兼業兼職の手続きを取
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って指導してもらう種目も出てくる。部活動の指導をしたい教員がいれば参加してもらえるよう

な仕組みにしたい。財政面での検討も必要なので、検討する際には財政担当課の職員も入ってい

ただくよう考えている。

（２）幼児教育の在り方について

こども未来課長、資料について説明

○幼児教育の在り方について

・中之条幼稚園と沢田幼稚園で実施している延長預かりの時間、保育料の一覧表を作成した。

・課題と思われる点

 ①両園とも、料金の単位が１日当りとなっている

・少ない預かり時間でも１日分の料金が発生する。

②預かり保育の無償化に差が生まれる。

  →「保育の必要性」に該当する場合、４５０円までは無償となる（国の制度） 

・沢田幼稚園では、長期休業中自己負担が発生する。

・設定されている料金の金額は妥当か

・修正案として（１）料金は変えず、沢田幼稚園の時間を細分化する案と（２）料金は変えず、

両園とも時間を細分化する案の二つの案を作成した。

 ・事務局としては（２）案がよいのではないかと考えている。ご意見をいただきたい。

（登坂教育長職務代理者）

  時間を細分化することによって、先生の事務的な負担が増えることはないのか。

（こども未来課長）

  ほとんどの場合、無償となるケースが多いので、事務的に大きく増えることはないと思う。

（湯本委員）

  今年度から幼稚園の学区を無くした。料金を統一するのは必然的なことだと思う。二つの案で

は（２）案がよいと思う。保護者としても負担が少なくなり助かるのではないか。

（教育長）

  料金を細分化した方がより丁寧な対応になると思う。財政担当者とも検討して、令和５年度頃

から始めたいと考えている。

（３）その他

 なし

〇午前１０時２５分：休憩

〇午前１０時３４分：再開

１７ その他

（１）令和３年度 標準学力調査(CRT)の結果の分析とまとめについて
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教育指導係長、資料について説明

・令和４年１月に学力検査を実施した。全国の平均正答率を１００として中之条町の正答率を示

している。

・中学校では学力が伸びる傾向あり。小学校では算数や社会で全国平均を下回っている。

・国語は「書くこと」が低くなっている。英語ではＳＴＥＰできめ細かな指導を行っている成果

が出たため平均点が高くなっていると思われる。

・各学校で学力向上に向けて、授業の改善や学級の改善に取り組んでいる。

・小学校の教科担任制を充実させる必要がある。

（教育長）

・標準学力調査（ⅭＲＴ）は目標に対する個人の到達度を測るテストであり、年度途中に行う。

・校長会で、各学校で結果の分析を行い今後の指導について保護者に報告するよう指示した。

（２）９月定例町議会について

・一般質問、決算審査特別委員会、文教民生常任委員会での各議員の質問と答弁の内容について

報告

・こども未来課長より

（休日部活動の地域移行について、学校の働き方改革について、心の相談事業について、 

学習支援ソフトの使用について、英語検定受験料補助金について、バス等での閉じ込め 

対応について）

・生涯学習課長より

（赤岩重伝建について、東谷風穴について、図書館の運営について、歴史と民俗の博物館「ミ

 ュゼ」の運営について、白久保のお茶講について、図書館の運営について、スケートボード

パークの進捗状況について）

・その他

 ・こども未来課長より、通学路合同安全点検、中之条中学校のパソコンのウイルス感染につい

て報告

・教育長より

 ・英検の取得状況について、英検受験料の補助金の成果が現れていることを報告

（３）問題行動及び適応指導教室「虹」、日本語サポート教室「未来」の状況について

次長兼教育指導係長より報告

・問題行動（不登校・別室登校、いじめ、問題行動）、適応指導教室「虹」、日本語サポート教室

「未来」の８月の状況について

・適応指導教室「虹」

・２名から９月からの新規入室申し込みがあった。

・中之条小学校職員が「虹」の施設見学を行い、指導員が講演を行った。

  ・六合分室は１０月から開室日を火曜日に変更する。週２回の開室も検討している。
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・日本語サポート教室「未来」

・遊びを中心に日本語指導に取り組んでいる。

  ・今後、入室申し込みを予定している子どもがいる。

（４）今後の各校園の日程について

こども未来課長より報告

 ・六合小学校の計画訪問が１０月６日（木）から１９日（水）に変更になった。

（登坂教育長職務代理者）

  中之条中学校の計画訪問が９月２８日（水）・２９日（木）に予定されているが、教育委員は

２８日（水）に参加することとしたいがいかがか。

全員了承

（５）その他

①令和４年度市町村教育委員会研究協議会（第１ブロック）の開催について

 こども未来課長より説明

 ・１１月１０日（木）：昌賢学園まえばしホール（前橋市民文化会館）、１１月１１日（金）：群馬

会館（第１分科会場）、前橋テルサ（第２分科会、第３分科会場）で開催。

 ・各日の出欠と１１日（金）の各委員の参加希望分科会を確認（第２希望まで）。

②成人式の名称について

生涯学習課長より報告

・町長・副町長に、８月定例会で協議していただいた結果、教育委員の意見は「中之条町 はた

ちを祝う会」、「中之条町 二十歳を祝う会」、「中之条町 はたちのつどい」、「中之条町 二十

歳のつどい」、「中之条町 二十歳の集い」のいずれかとすることとなったことを報告した。

・町長・副町長と相談した結果、「中之条町 はたちを祝う会」に決定した。

③白久保のお茶講について

生涯学習課長より報告

・今年度、町と白久保お茶講保存会との間で４月３０日（土）、８月６日（土）、８月２４日（水）

の３回にわたり協議が行われた。

・地元からの要望事項

１．お茶講の家について：昭和６１年の建設当時２０戸だった地区の世帯数が現在は１２戸と

なっており、今後も組の建物として維持していくことが難しいので町の管理として欲しい。 

２．体験会実施について：会員の高齢化等により、不定期な体験会に対応するのは難しい。 

３．行事の在り方について：地区の住民の数が減っており２月２４日の行事を今後どのような

形で残していくのかについても検討して欲しい。 



- 8 - 

・町の対応

 １．お茶講の家について：町長から、将来的には町が管理することについてはやむを得ないの

ではないかとの考えが示された。

 ２．体験会実施について：６月１６日（木）、「ミュゼ」や町観光協会の職員を中心に、お茶講

体験のノウハウを学ぶ勉強会を開催。

   ※勉強会の実施について、９月５日（月）に上毛新聞に記事が掲載された。

・今後について

   国指定の文化財を絶やすことなく継承されるように町として支援したい。今後もお茶講保存

会の意向を伺いながら検討を進めたい。

④その他

こども未来課長より報告

・９月１６日（金）午後１２時３０分頃、吾妻警察署よりこども未来課、中之条小学校、中之

条中学校に「町内で起きた交通事故の被疑者が逃走している」との連絡が入った。こども未

来課から各幼稚園・保育所に吾妻警察署からの連絡内容を伝え注意を促し、その後、各校園

所では、教職員への周知と、戸締り等の対応を迅速に行った。中之条小学校、中之条中学校

に児童生徒の安全な下校対応を行う体制を取るよう指示した。

  ・午後１時５５分頃、吾妻警察署より被疑者確保の連絡が入る。

生涯学習課長より事業について報告

・ミュゼ企画展「吾妻の温泉文化」（１０月７日（金）～１２月１４日（水））

・中之条大学公開講座【懐かしの映画会】「典子は、今」（１０月１４日（金）） ツインプラザ

・バイテック文化ホール自主事業「ＤＲＵＭ ＴＡＯコンサート」（１０月２３日（日））

１８ 事務連絡

・１０月定例会 １０月３日(月) 午前９時３０分から 中之条町役場 ２階 第２会議室 

１９ 閉会の宣言

   午前１１時２７分、教育長、教育委員会会議の閉会を宣す。

＊＊＊ 次回の会議について ＊＊＊

     令和４年１０月３日（月） 午前９時３０分 於：中之条町役場 ２階 第２会議室

２０ 議決事項

   議案第１号  スポーツ推進審議会委員の委嘱について

議案第２号  第５８回吾妻警察署長杯ソフトテニス大会の後援について

議案第３号  第４６回県民芸術祭参加 令和４年度吾妻地域文化フェスティバルの後援に
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ついて

議案第４号 中之条町教育委員会教育長職務代理者の指名について

（ 承 認 ）


